

PANORAMA

Continuará el clima frío toda la semana

Continuarán las bajas temperaturas en gran parte del territorio nacional debido a la presencia del frente frío número 11, fenómeno natural que provoca una baja presión en el nordeste del Golfo de México hasta el norte de Yucatán y se mueve hacia el este.

La Secretaría de Salud (SSA) reportó ayer la primera muerte en el país de la temporada invernal 2009-2010: el fallecimiento ocurrió el 19 de noviembre en el estado de Chihuahua. La causa —se informó— fue por intoxicación con monóxido de carbono.

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) dio a conocer que, pese a que aún no da inicio el invierno (20 de diciembre), diversos puntos de la República ya experimentan las inclemencias del frío.

Para esta semana se espera que la masa de aire frío que impulsa al frente frío 11 mantenga temperaturas bajas, particularmente en el norte y noreste de México, además de un evento llamado norte débil (viento) en el occidente y sur del Golfo.

De acuerdo con los modelos meteorológicos, a partir del martes 24 un nuevo frente frío —el número 12— se extenderá sobre el noroeste y norte, aumentando los nublados y el potencial de lluvias; el aire frío asociado originará un notable descenso de temperatura sobre oriente y centro del país.

De igual manera, “los pronósticos de aire aparentemente muy frío indican que el mal tiempo permanecerá hasta el 27 de noviembre con un evento catalogado como “norte” fuerte en la vertiente del Golfo de México”.

Por lo anterior, se prevé que entidades como Hidalgo, Jalisco, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Estado de México, Morelos, Querétaro, Puebla, San Luis Potosí, Sonora y Zacatecas registren a lo largo de los próximos días temperaturas menores a los cinco grados, las cuales pueden hacerse acompañar de heladas y ondas frías.

Para el Distrito, el SMN pronosticó una temperatura mínima de ocho grados centígrados y una máxima de 23 grados centígrados, así como la caída de aguanieve en las zonas altas. (Miriam de Regil) 

